

# Métricas de deuda, estables en Morelos

Redacción  
EL ECONOMISTA

EL COMPORTAMIENTO esperado de las principales métricas de deuda de Morelos fue el factor para que HR Ratings ratificara la calificación de “HR A-” con perspectiva Estable a la entidad federativa.

A septiembre del 2018, la deuda directa ajustada del estado de Morelos corresponde a 5,329.2 millones de pesos y está compuesta en su totalidad por deuda estructurada de largo plazo. Durante el 2018, la entidad dispuso de un monto de 1,598.0 millones adicionales, a través de cuatro créditos estructurados de largo plazo con la banca comercial, los cuales serán destinados a inversión pública productiva.

“HR Ratings considera en las estimaciones una última disposición por 140.0 millones y dará seguimiento a la adquisición de financiamiento adicional”, afirmó.

Adicionalmente, el estado refinanció dos créditos con lo que logró reducir la sobretasa aplicable. HR Ratings incorpora lo anterior en sus proyecciones y estima que para el 2018 la deuda neta ajustada represente 52.8% de los Ingresos de Libre Disposición (ILD), y que para el 2019 y los siguientes años en promedio sea equivalente a 59.1 por ciento.

Además, con la aplicación de dichos recursos HR Ratings espera un déficit en el balance primario de 4.0% en el 2018 para posteriormente mantenerse en resultados equilibrados.

Por su parte, de acuerdo con la liquidación de la deuda quirografaria, se estima que el servicio de la deuda se ubique en 16.0% de los ILD y que, con la mejora en la sobretasa para los próximos años, se mantenga en un nivel promedio de 12.2 por ciento.

Finalmente, derivado de las necesidades originadas por los sismos ocurridos en septiembre del 2017, la entidad recibió recursos a través de la modalidad bono cupón cero por 979.3 millones de pesos. Cabe mencionar que tanto la toma de financiamiento bancario de largo plazo como los recursos por bono cupón cero ya estaban siendo incorporados en la revisión anterior.

“Es importante mencionar que, a septiembre del 2018, el comportamiento observado en el gasto corriente ha sido 17.9% menor que lo observado a la misma fecha del 2017”, destacó.